

La mitad de hogares en Chiapas vive del gobierno el ingreso de 54% viene de programas (El Financiero)

La mitad de hogares en Chiapas vive del gobierno el ingreso de 54% viene de programas (El Financiero 10/12/15) ZENYAZEN FLORES zflores@elfinanciero.com.mx Jueves, 10 de diciembre de 2015 La entidad duplica, junto con Guerrero, el promedio nacional, de 27 por ciento. En Chiapas y Guerrero más de la mitad de los hogares reciben ingresos monetarios provenientes de programas sociales de los gobiernos federal o estatal como Prospera, Procampo o ayudas a Adultos Mayores de cada entidad, reveló la Encuesta Intercensal 2015 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En Chiapas existen un millón 239 mil hogares en los que habitan 5 millones 217 mil 908 personas; del total de hogares chiapanecos en 54.1 por ciento al menos una persona recibe ingresos monetarios de programas gubernamentales. Mientras que en Guerrero hay 895 mil 157 hogares en los que viven 3 millones 533 mil 251 personas; del total de hogares guerrerenses 52 por ciento obtienen ingresos monetarios provenientes de programas sociales. A nivel nacional 26.9 por ciento de los hogares recibe ingresos diferentes al trabajo, por lo que Chiapas y Guerrero duplican la tasa promedio nacional de hogares con ingresos económicos de otro origen que no sea el producto de sus empleos. En tercer sitio se encuentra Oaxaca con 47.3 por ciento de los hogares que reciben apoyos monetarios de programas sociales y en cuarto lugar están San Luis Potosí y Veracruz con 36.3 por ciento cada una, éstas últimas entidades se despegan más de los porcentajes registrados por Chiapas y Guerrero. En quinto lugar, se sitúa Michoacán, estado donde 35.7 por ciento recibe apoyos del gobierno. Flavia Rodríguez, directora general de Aregional.com, señaló que Chiapas y Guerrero son estados que tienen una tasa de informalidad laboral por arriba 70 por ciento. "Esta situación evidencia la ausencia de políticas enfocadas a la creación de empleos formales, por eso las personas no tienen otra opción más que laborar en micronegocios o como trabajadores unitarios y ambulantes con bajos ingresos", apuntó. La Medición de la Pobreza 2014 del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) reveló que Chiapas es la entidad con el mayor porcentaje de pobres extremos con 31.8 por ciento que equivale a un millón 654 mil 400 personas en esa situación. En contraste, en Baja California y Nuevo León menos de 13 por ciento de los hogares reciben ese tipo de ayudas económicas por parte del gobierno, mientras que en el Estado de México 18.1 por ciento de los hogares perciben ingresos monetarios por programas sociales y en el Distrito Federal 19.7 por ciento de los hogares tiene ese tipo de ingresos. Otros ingresos La Encuesta Intercensal del INEGI de 2015 indica que en México existen un total de 31 millones 900 mil hogares, de los cuales 13 millones 100 mil cuentan con al menos una persona que recibe ingresos diferentes al trabajo como son apoyos gubernamentales, remesas, pagos por jubilación o pensión, principalmente. De los hogares que perciben otros ingresos, 11.1 por ciento los obtiene de la jubilación o pensión y 7.1 por ciento de alguna persona que habita otra vivienda en el país. Asimismo, cinco por ciento de los hogares mexicanos recibe ingresos monetarios de personas residentes en otra nación.